

Redacción y Administración
CALLE DEL MAR, NÚM. 65
Teléfono n.º 17
NÚMERO SUELTO: 5 CÉNTIMOS

LAS PROVINCIAS

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
Valencia, un mes... 1,50
Prov. valencianas... 4,50
Península... 5,50
Extranjero... 10,50

DIARIO DE VALENCIA
FUNDADO EN 31 DE ENERO DE 1886

Viernes 11 de Enero de 1901

NÚM. 12,556

Asuntos del día

Ya están cerradas las Cortes. Sentimos decirlo; pero no hemos de ocultar nuestra impresión pesimista. Esta clausura significa, para nosotros, la abdicación del gobierno y del partido conservador, el reconocimiento de su fracaso.

El ilustre jefe de ese partido acaba de ratificar el programa reformista con que vino al poder, y esa solemne ratificación la ha hecho momentos antes de cerrarse las Cortes, instrumento indispensable para realizar las reformas que se proclaman necesarias.

Esto es decir al país: «Comprendemos tus necesidades; las proclamamos y las escribimos en nuestra bandera; pero somos impotentes para realizarlas. No podemos llevarlas al Parlamento, porque con el Parlamento, por nosotros convocados y bajo nuestra dirección elegido, no podemos gobernar, no podemos vivir.»

Cerradas las Cortes, ¿podrá hacer algo el gobierno del general Azcárraga para cumplir extraparlamentariamente los solemnes compromisos del partido conservador?

La *Epoca*, que por su significación en la prensa debe ser optimista, traza una especie de programa para el interregno parlamentario, aunque expresando dudas muy significativas sobre la posibilidad de su cumplimiento.

Dice así: «Todas las reformas posibles se traducen en cifras y tienen un terreno común en que desahuciar, que es el presupuesto. Preparar con método y con vigor el de 1901-02, acometiendo resueltamente la reorganización de los servicios públicos, es la misión que incombiera al gobierno del general Azcárraga en el interregno parlamentario que pronto comenzará.»

En la opinión pública hay alguna desconfianza de que la reorganización de los servicios se lleve a cabo con la prontitud deseada. Es verdad que hay que contar con el tiempo, porque trabajos de esa índole no se improvisan; mas la situación pronto tendrá fecha dos años (lo que en nuestro país excede del término medio de la vida de un gobierno), y el público está en su papel, bien será reconocerlo, haciendo poca cuenta con lo ya conseguido, con el camino que se haya andado, y fijando toda su atención en lo que queda por recorrer y en lo que falta por realizar.

Del uso que haga el gobierno del resto y parte del general Azcárraga del tiempo que haya de durar dicho interregno parlamentario, depende, en primer término, el porvenir de las actuales Cortes, y de la situación conservadora.

Está, en efecto, justificada la desconfianza a que alude el colega ministerial. El recurso de cerrar las Cortes para que el gobierno, con mayor libertad y tranquilidad, prepare la reorganización administrativa, está ya desacreditado. El año pasado, apenas se aprobaron los presupuestos, y cuando quedaba aún mucho tiempo disponible para la discusión parlamentaria, se suspendieron las Cámaras, dándose para esta clausura aquella razón. El gobierno quedó desembarazado y tranquilo; pero la ofrecida reorganización administrativa no se hizo. Los presupuestos para el año actual, en los que se habían de reflejar las reformas radicales en los servicios públicos, fueron copia casi exacta de los presupuestos anteriores.

Si pasó esto conservando todavía sus prestigios el gobierno conservador y estando a su frente D. Francisco Silvela, con autoridad reconocida aún por todos, ¿qué ha de pasar ahora, desorganizado el partido, y sin autoridad, sin energía posible, el ministerio que nominalmente preside el digno general Azcárraga?

La obra política, la obra de gobierno del partido conservador, ha concluido desdichadamente. Ni siquiera parece probable ya que su jefe vuelva a la presidencia del Consejo de ministros y reanime esta situación debilitada. El actual ministerio continuará por algunos meses en su puesto; pero como una sombra de gobierno, como una administración interina, mientras llegue el momento de resolver esta crisis.

Lo peor para el país es que por ninguna parte asoma una solución satisfactoria.

Las Cortes Senado

Madrid 10.—Se abre la sesión a las 13:35. El conde de las Almenas apoya muy ligeramente su proposición relativa a los jurados mixtos. El Sr. Sánchez Toca, en nombre del gobierno, declara que está conforme con el espíritu y tendencias de la proposición. Se toma en consideración.

El Sr. Osma apoya la suya, referente a la fijación de reglas para conceder empleos civiles.

El Sr. Villanueva dice que el asunto es de tal importancia, que merece ser discutido detenidamente.

En vista de esta manifestación, el presidente suspende el debate.

Se aprueban varios de los dictámenes que figuran en el orden del día.

Entra el general Azcárraga, de uniforme, y lee el decreto declarando la clausura de las Cortes. El presidente da por terminadas las sesiones.

Los señores guardan silencio, desfilando sin pronunciar las vivas de costumbre en otras casas análogas.

Congreso

Abre la sesión el Sr. Villaverde a las 15:25. En las tribunas hay muchas señoras. Los señores están animados. En el banco azul se encuentran los Sres. Azcárraga, marqués del Vadillo, Ugarte y García Aliz.

El general Azcárraga lee el decreto de clausura.

El Sr. Villaverde levanta la sesión.

Los diputados permanecen en el mayor silencio.

LA BODA DE LA PRINCESA

Leemos en *La Correspondencia de España*: «Ha corrido por la prensa la noticia de que después de recibir la bendición papal SS. AA. la princesa de Asturias y el príncipe D. Carlos de Borbón y Borbón emprenderán un viaje de boda, y en particular al extranjero.»

Informes autorizados nos permiten asegurar que SS. AA. se quedarán en Madrid sin realizar ese anunciado viaje.

Es verdad que SS. AA. ocuparán después de la boda las habitaciones de la planta baja de Palacio, pero será provisionalmente, mientras se terminan las obras de reparación de la parte que hasta ahora ocupó el ministerio de Estado.

La familia real española ha sido invitada a la boda. En la asamblea se están preparando las salas de Gasparini para S. M. doña Isabel II.

La prensa ha dicho que S. A. R. la infanta doña Isabel había contribuido a formar los collares de perlas de SS. AA. la princesa de Asturias y la infanta María Teresa. No es cierto.

Los referidos collares se formaron con hilos de perlas que anualmente y en los días de su cumpleaños han ido regalando a sus augustas hijas, primero S. M. el rey D. Alfonso XII, y después, siguiendo esta costumbre, S. M. la reina regente, hasta que cumplieron diez años. Cada una de las augustas niñas posee, por lo tanto, un collar de diez hilos de perlas.

Desde que cumplieron diez años, el regalo ha consistido en sintonas de brillantes en las mismas fechas y circunstancias, formándose así un collar a cada una de SS. AA.

El archiduque Federico saldrá de Viena para Madrid el 14 de este mes. Vendrá acompañado de sus hijas Cristina y María Ana. La primera cuenta 21 años de edad y la segunda cumplió 19 el día de Reyes. El archiduque Federico es el hermano mayor de S. M. la reina.

S. A. la infanta doña María Teresa ha visitado esta tarde el colegio de Santa Isabel, acompañado de la duquesa de San Carlos. En dicho colegio se hacen labores para el trousseau de S. A. la princesa de Asturias.

INTERMEZZO

Progresos del siglo

La Academia de Medicina de París está alarmada. En la capital francesa se ha presentado un nuevo virus, que se propaga por los barrios extremos principalmente, como un reguero de pólvora. A las bebidas alcohólicas sustituyó la moda de la morfina y a ésta la del opio. Ahora la gente pobre se dedica a beber petróleo.

Los efectos que este horrible virus ocasiona han impulsado a la Academia de Medicina a llamar la atención de las autoridades, para conseguir que se extirpe esa mala plaga, que ha aumentado de un modo considerable las cifras de la mortalidad en París.

La causa de que los bebedores de petróleo hayan tenido muchos imitadores, obedeció al alto precio del alcohol.

EL ARCHIDUQUE FEDERICO

El próximo día 14 llegará a Madrid, acompañado de sus dos hijas mayores, S. A. I. y R. el archiduque Federico de Austria, hermano de S. M. la reina regente, con objeto de pasar al lado de su madre la archiduquesa Isabel el 70.º aniversario del natalicio de la augusta señora, que se celebrará el día 17 de este mes.

En efecto, el archiduque Isabel nació el 17 de enero de 1831, y pasó el 18 de abril de 1854 con el archiduque Carlos Fernando, que falleció el 20 de noviembre de 1874.

Tiene cuatro hijos: el archiduque Federico, que es el mayor; S. M. la reina regente; el archiduque Carlos Esteban, estado con la archiduquesa María Teresa, y el archiduque Eugenio, soltero, que estuvo en Madrid recientemente.

Las bajas de los ingleses en la guerra del Transvaal

El War Office de Londres ha comunicado a la prensa el estado total y circunstanciado de las pérdidas inglesas en África hasta el 1.º de enero de 1901.

Muertos en la lucha: 324 oficiales, 3.216 subalternos y soldados. Muertos de sus heridas: 97 oficiales, 1.033 subalternos y soldados. Prisioneros: 7 oficiales, 998 subalternos y soldados. Prisioneros muertos en cautiverio: 4 oficiales, 92 subalternos y soldados. Muertos de enfermedad: 172 oficiales y 7.011 oficiales y soldados. Muertos a consecuencia de accidentes: 5 oficiales y 200 subalternos y soldados. Vuelto a su país como inválidos: 1.638 oficiales y 3.698 subalternos y soldados. Total de las pérdidas: 51.687 oficiales, subalternos y soldados. Esta cifra no comprende los enfermos y los heridos asistiendo que se están curando en los hospitales del Sud del África.

De los 51.687 hombres que entran en el total general de las pérdidas, la cifra de los muertos es de 604 oficiales y 11.554 subalternos y soldados fallecidos en el Sud del África, y de 4 oficiales y 243 subalternos y soldados muertos en la guerra y después de haber vuelto a su país.

Progresos de la Marina de guerra

El destruye-cazatorpederos

Primero se inventaron los torpedos, luego los cazatorpederos, y ahora, en el Almirantazgo ruso se está trabajando en la construcción de un buque destinado a destruir cazatorpederos, esto es, un paso más en la arquitectura naval.

El *Norvic*, tal es su nombre, se está construyendo en Sibing, y según el periódico de donde tomamos la noticia, tendrá proporciones enormes y fuerza suficiente para acabar el solo con toda una flotilla de cazatorpederos, a cuya destrucción se le dedicará el plan del resultado, y no parece haber razones para que no lo logre.

El nuevo destruye-cazatorpederos desplazará 3.000 toneladas y navegará unos 25 nudos por hora. Tendrá una cubierta de acero Krupp de dos pulgadas de espesor, a modo de concha de tortuga, que saldrá de la línea de flotación y la protegerá en absoluto contra la artillería de embarcaciones menores.

Como la de un cazatorpederos ordinario nunca excede de unos pocos centímetros de 12 y algunos más de a tres libras, la del *Norvic*, que será de cañones de 47 pulgadas, fácilmente dará cuenta de sus enemigos. Con todo, y por vía de adición, llevará ocho piezas de 4 a tres libras y dos Maxim.

Tendrá también seis tubos lanzatorpedos, aunque sobre la línea de flotación, y para una andanada de estado podrá disparar cuatro como podrá salirse a lanzar torpedos desde popa y desde proa. Hasta ahora, buques de triple triplemente mayores no llevan más de cinco tubos. Esto pondrá al nuevo destructor fuera de comparación respecto de todos los de su clase.

Se ha tomado especial esmero en darle buenas condiciones marítimas, y hay el proyecto de fabricar otros por el estilo en San Petersburgo.

La curación de la vejez

Nueva York 9.—Siguen aumentando la notable mejoría incluída en el estado general de los dos viejos sometidos a las inyecciones de glicerofosfato de sodio, según el tratamiento del Dr. Berman.

Amos viejos no habían podido salir a la calle desde julio de 1900 y ayer salieron a dar un corto paseo, acompañados del Dr. Berman. Siguen mejorando, aunque menos que en los días anteriores, de fuertes dolores en las articulaciones de los miembros. No sufren abcesos algunos durante las inyecciones, sin que hasta ahora se haya presentado ningún síntoma desfavorable.

Uno de los dos viejos, que padecía fuertes y largos insomnios, ha dormido ayer nueve horas seguidas y emitió en dicho día la misma cantidad de alimentos que, según él ha confesado, comió antes en una semana. Además ha declarado que se encuentra mucho mejor y que tiene muchas esperanzas de recobrar las fuerzas y la salud.

Según comunican de Washington, el congresista Mr. Neville, que desde el día 1.º del corriente había sufrido ciego hemorragias febrilísimas, encontrándose en el último grado de debilidad y como recurso supremo desesperado, fue sometido ayer al tratamiento salino análogo al del Dr. Berman para la curación de la vejez, habiendo mejorado notablemente el enfermo desde que se le suministraron las inyecciones salinas.

Madrid POLÍTICO

La votación del Congreso sobre los cuatro barcos.—Actitud extraña de los liberales, teutunistas y romeristas.—Clausura inmediata de las Cortes.—Lo que pasará después.

Madrid 9 de enero de 1901.
Sr. Director de LAS PROVINCIAS.

La votación de ayer en el Congreso es un dato eficientísimo de lo que puede esperarse de la formalidad de los partidos políticos, aun de aquellos que mayor alarde hacen de firmeza en sus ideas.

Aparte de las determinaciones tomadas ya por la Cámara popular respecto a fuerzas navales, había documentos oficiales, como el decreto del Sr. Silvela, siendo ministro de Marina, que mandaba prescindir de cierto número de buques antiguos.

Ya habíamos anunciado a V. que al ministro de Marina, derrotado en su proyecto de organización de fuerzas navales, se le daría una satisfacción; pero nada suponía que a esta satisfacción consiguiera además de la mayoría, las miserias liberales, teutunistas y romeristas, quedando para votar en contra del proyecto de armar cuatro barcos, los gamselistas y algunos republicanos.

Evidentemente, ha habido una inteligencia extraparlamentaria para llegar a este singular acuerdo del gobierno y la mayoría con liberales, teutunistas y romeristas.

Se explica que los liberales, desearan de que el gobierno llegase sin estorbos capaces de promover crisis, a la boda de la princesa de Asturias, hayan transigido en la educación de los cuatro barcos, hasta ponerse en contradicción con lo que pocos días antes habían votado. Los liberales esperan el poder, y no quieren estas prematuras. Pero los teutunistas y romeristas no se encuentran en este caso, y además, lo peor que puede suceder a sus pretensiones de gobierno, es un ministerio presidido por el Sr. Sagasta, y unas nuevas elecciones generales, en las que para nada se tuviera en cuenta las vejas al los inconvenientes de las situaciones circunstanciales que defienden las eternas minorías y la gamaelista.

Los trabajos parlamentarios no inspiran ya ningún interés, y de hoy a mañana se suspenderán las sesiones de las Cortes.

Hay quien cree que inmediatamente se reorganizará el ministerio; hay quien anuncia, y me parece la opinión más acertada, que el gobierno seguirá en la forma que hoy tiene a la boda de la princesa de Asturias, y que el ministerio Azcárraga intentará llegar hasta la primavera con unos presupuestos reformados y el programa que expuso el Sr. Silvela en su último discurso en el Congreso.

No faltan fastuosistas que consideran muy probable esta solución; pero la mayoría de ellos cree en la subida al poder del Sr. Sagasta.—P.

Madrid NO POLÍTICO

La Réjane y el drama «La robe rouge».—Nueva compañía en el Teatro Español.—Muerte de un actor viejo.

Madrid 9 de enero de 1901.
Sr. Director de LAS PROVINCIAS.

Madame Réjane dio a conocer anoche en el teatro de la Comedia el drama de Breux, *La robe rouge* (La toga roja). Esta obra ha sido muy aplaudida en la escena. Aquí carece de ambiente. El autor pone al desnudo las llagas de que padece la magistratura francesa. Para ello discurrió una fábula interesante y sobria, que sirve de hilo conductor para el desarrollo de su propósito social, más que dramático. El cuadro resulta muy cargado; pero aunque se rebaje mucho, siempre resultará que los tribunales de justicia en Francia dejan bastante que desear en cuanto a moralidad.

En la ejecución se distinguió la Réjane, especialmente en la escena final, la más dramática de la obra.

El viernes se verificó la reapertura del Teatro Español, con la compañía del actor Sr. Fuentes, poniéndose en escena el hermoso drama de Gutiérrez, *Tierra baja*, obra en la que tanto se distinguió el mencionado actor. Antes de que terminase el mes se estrenará la nueva obra del ilustre Pérez Galdós, *Electra*, para la que ha pintado tres decoraciones el pintor escenógrafo Amalio Fernández.

Ha fallecido en esta Corte Beato Chas de Lamotte, actor dramático de los buenos tiempos de Julián Romea, que vivía retirado de la escena hace algunos años. Durante algún tiempo fue intérprete del Hotel de París, cargo que tuvo que dejar por un padecimiento cerebral. Ha muerto acompañado por personas caritativas que apreciaban las excelentes cualidades del viejo actor, cuyas brillantes campañas en el teatro de la Cruz y en el Circo de la plaza del Rey no han olvidado los amantes de nuestra escena.—L.

Monumento a Raimundo Lulio

Palma 8.—Se ha reunido la comisión organizadora del proyecto de monumento que se trata de erigir a Raimundo Lulio, habiendo acordado abrir un concurso para los planos y dibujo de aquel. Se cree que el coste del monumento no bajará de unos 50.000 duros. Los artistas que concurren al certamen designarán el sitio de Palma en el que se levantará el monumento.

Exposiciones y epidemias en París

El jefe de Estadística municipal de París ha publicado un trabajo, en el que hace notar que a las Exposiciones internacionales celebradas en dicha capital ha seguido siempre un exceso terrible en la mortalidad.

Después de 1855 estalló el cólera, causando cerca de 3.000 víctimas más que el año precedente. El año siguiente, a la Exposición del 67, otra epidemia cólera mató 45.360 personas, 3.454 más que el año anterior. En 1879 perecieron 3.244 personas más que durante los doce meses de la Exposición, y en 1889, cerca de 4.000.

Ahora, en cuanto se ha cerrado la Exposición de 1900, comienza la grippe y la viruela a ocasionar numerosas víctimas en París, cumpliéndose de este modo la ley fatal que sigue a las Exposiciones.

VALENCIA

El siglo XX no nos pone por ahora buena cara. Comenzó con un temporal de frío, que en la mayor parte de Europa trajo grandes nevadas, lluvias y borrascas, y en Valencia, donde no nos alcanzó la nieve, bajó también la temperatura de un modo desatado.

Aquel rigor del frío se ha templado bastante, pero el tiempo sigue vario y desapacible, moviéndose en la atmósfera mucha humedad y en el cielo bastantes nubes, que ayer, lo mismo que ayer, dejaron caer ligeras nevadas a las primeras horas de la noche. Esto contribuye a que estén por demás sucias las calles de la ciudad.

¡Aquí vendría bien llamar la atención del alcalde; pero está visto que este mal es irremediable.

—Bajo la presidencia del Sr. Martínez Aloy se reunió ayer la Comisión provincial, acordando entre otras cosas de ese carácter general, las siguientes:

Informar que debe revocarse el acuerdo del Ayuntamiento de Valencia referente al pago del impuesto de las obligaciones del empréstito municipal; pasar a una ponencia, compuesta de los Sres. Martínez Aloy, Albiñana y Clemente, una minuta del procurador que entienda en un pleito que la Diputación sigue con el marqués de Guillot; autorizar el gasto que ocasione el cobro de un legado hecho a favor de la casa de Misericordia; quedar entrada del resultado satisfactorio obtenido por D. Antonio Espiñós en la venta de unas casas de Algeciras pertenecientes al Hospital y autorizarle para que continúe sus gestiones; informar a favor del porlo tercero la expropiación de las fincas de D. Jesús Lacuadra, D. Nicolás Valentín y D. José Alborn, destinadas a la construcción del ferrocarril Central de Aragón; pasar al gobernador el expediente de incapacidad de varios consejeros de Señera; señalar el plazo de quince días para que se cumpla el acuerdo de la Diputación en el expediente de división administrativa de Catarroja; informar, a propuesta del señor Latorre, que en el proyecto de la sección de carretera de Chelva a Titaguas se prosiga la aproximación de la carretera a Tofar y conservar el ancho de segundo orden en todo el recorrido; aprobar la distribución de fondos del presupuesto provincial, y el presupuesto de estudio del camino vecinal de Aleubias a Casinos.

—El gobernador civil ha prohibido las cajas automáticas (ruletas) establecidas en la Feria y en algunos establecimientos, habiendo reiterado también sus órdenes para la persecución del juego en todas las manifestaciones que el Código prohíbe.

Ahora lo que faltará es que los órdenes se cumplan, cosa que dudamos por lo que ya se ha visto hasta aquí.

—El presidente de la Sociedad Protectora de los Niños ha hecho el ofrecimiento a la alcaldía de admitir en dicha casa benéfica a uno de los tres niños huérfanos del poblado de Ruzafa.

—Anoche se reunió el cuerpo consular celebrando el día de Reyes con un banquete en la fonda de París. Concurrieron los señores de Francia, Inglaterra, Alemania, Austria-Hungría, Rusia, Turquía, Bolivia, Mónaco, Perú, Maglo y Ecuador, y el vice-consul de España. La comida fue digna del establecimiento, y al desahucarse el champagne brindaron el consul de Maglo, señor Salinas, el de Francia y el de Turquía señor Aguirre, habiendo todos porque se estrecharon las relaciones entre todas las naciones allí representadas. El concul decaño Sr. Darda no asistió a este banquete por encontrarse enfermo.

—Se halla enfermo en cama, si bien por fortuna no de gravedad, el teniente general D. Adolfo Rodríguez Brusón.

Celebraremos sus más pronto restablecimiento.

—Con motivo de lo delicado de salud que se encuentra nuestro distinguido amigo el Sr. Jimeno Agius, ha llegado de París su hijo D. Rafael, oficial de la delegación de Hacienda de España en aquella capital.

—Por motivos de salud, ha presentado la dimisión el subdelegado de Medicina del partido de Sagunto, D. Antonio Chabret. Para sustituirle, y con el carácter de interino, ha nombrado el señor gobernador a D. Francisco Rees Sanchez.

—El domingo aparecerá un nuevo semanario titulado *Voz popular*, defensor, según los prospectos circulados, de los derechos del pueblo.

—Hoy a las diez se reunirá el Consejo de administración del Sanatorio de Porta-Celli en el salón rectoral de la Universidad.

—En la tombola de Porta-Celli se ha recibido como donativo un centro de cristal y metal, regalo de D. Rafael Galmés; y han salido los siguientes premios: A. D. Mariano Seleco, un juego servido para café y té, de alpacas; D. Angel Millo, un marce con una vista gótica; D. Arturo Barquero, un plato con una figura metal; D. Cayetano Lapuente, un par botellas para escuela de lazar de señera.

Durante el día de ayer se despacharon 620 billetes.

—Por el ministerio de Agricultura se ha dispuesto la construcción de dos casas forestales en los montes de Porta-Celli. En breve se celebrará la subasta en este gobierno civil.

—En el pasado octubre acordaron los lapidarios, a petición de los obreros, la reducción de la jornada de ocho horas. Después de varios incidentes entre obreros y patronos, la mayoría de estos últimos han acordado unificar los precios y restablecer la jornada de nueve horas, motivando una huelga en los talleres de los maestros no asociados. Algunos de los maestros parecen dispuestos a acceder a un pequeño aumento de jornal.

—El Ayuntamiento recaudó ayer por concepto de consumos 11,352,10 pesetas, y por arbitrios 240'35.

—Ha sido nombrado jefe de la cárcel de San Gregorio D. Fernando Sanz.

—Rouquera, tos, dolor y coque de garganta. Con una sola pastilla Crespo se ve la mejoría. Droguería San Antonio, 450 pesetas caja.

Una comisión de alcaldes de los poblados de la capital visitó ayer al Sr. Montesinos para recomendar la instalación que habían presentado los labradores de aquellos términos solicitando que el veterinario municipal inspeccione las reses que destinan al Matadero, y que éstas no sean repelidas, como se hace ahora.

Los dientes móviles impiden masticar y saborear los alimentos, aún los más blandos, privándose la gastronomía del agradable placer de la masticación y la salud de tan importante función digestiva. Vénesse esto con el Licor del Polo.—En Valencia, Farmacia de Aliño.

En el entresuelo de la casa núm. 16 de la calle del Pilar, en donde había abierto una clínica el médico Sr. Candela Gil, ocurrió ayer a las 17'30 una explosión de gas, originada por la acumulación de dicho fluido, al cambiar las cañerías, en la cocina de la casa.

A la ciudad hora penetró el Sr. Candela seguido de su ayudante y la portera de la casa. Uno de ellos llevaba una luz en la mano, produciéndose la explosión, que fué formidable, hiriendo uno de los asistentes en la cabeza al Sr. Candela. Este fué asistido de primera intención en el Hospital provincial.

Celebráremos de todas veras que se restablezca cuanto antes.

Fuá salido del Hospital, completamente restablecido, el anelano Feliciano Bartual Alós, que el día 14 de diciembre fué atropellado por un tranvía en el puente de San José.

El detenido en la cárcel de San Gregorio, Pedro Espada Perea, ha sido sometido estos días a varios castigos y reconocidos con insistencia por un joven militar que la noche de la agresión a Mr. Pillard saltó en persecución de los dos sujetos que se dieron a la fuga.

El que teme la humillación de caudar, con el hedor de su silencio, disgusto y repugnancia en las personas a quienes se vé precisado a tratar de cerca, no tardará un momento en proveerse del Odol, soberano perfumador y antiséptico de la boca.

La misma naturaleza, nuestra madre común, impone y reseta la Fosfo-Lactina-Kira, para niños, adultos y ancianos débiles, inapetentes, linfáticos, extenuados y gastados de todas clases. Devuelve el apetito y colores, vivificando la sangre y tonificando todo el organismo desde el primer día.

Farmacia de San Antonio y principales.

Crónica religiosa

Como preparación para celebrar el mes de marzo la Congregación Josefina de la Buena Muerte, fundada espontáneamente en San Esteban y agregada á la prima primaria de Roma, dará principio á la tierra devoción de los Siete Domingos de San José el día 13 de los corrientes. En la capilla de dicha Congregación, en donde se inauguró hace poco un nuevo y rico altar, á las 7'30 se celebrará una misa de Comunión general con acompañamiento de órgano, y terminada ésta se recitarán las oraciones propias del día, luendo cada domingo una indulgencia piazaria y varias paterales.

El señor arzobispo ha nombrado cura ecónomo de la iglesia de Alginet á D. Francisco Berenguer, que lo era de la de Benidarré.

Crónica nupcial

En la iglesia de los Santos Juanes contraerón ayer matrimonio la bella señorita doña Teresa Peña y el conde industrial D. Alfredo Cabo, siendo apadrinados por doña Rosario Tárrega y D. Salvador Gallego. Los invitados á la ceremonia fueron obsequiados con un espléndido lunch en esta del novio.

Los recién casados salieron en el tren correo de Madrid para sus posesiones de Alcoy.

Desoámosles muchas felicidades en el nuevo estado.

Crónica mortuoria

En la madrugada de ayer falleció en nuestra capital el respetable Sr. D. Nicolás Robredo y Royo, persona muy condecorada y estimada.

El Sr. Robredo ejerció por espacio de muchos años la abogacía, desempeñando también durante algunos bienios el cargo de juez municipal del distrito del Mar. En política figuró en el partido conservador.

Ultimamente hallábase ya retirado de toda vida activa, dedicando á un descanso necesario después de los muchos años de labor constante que había soportado.

Ayer tarde se verificó la comuñón de su cadáver al Campo Santo, patentizándose en dicho acto el duelo que su fallecimiento ha ocasionado y los muchos y excelentes amigos que deja.

Abrieron la marcha del cortejo mortuorio los niños del Colegio de San Vicente Ferrer, á los que seguía el clero parroquial de San Andrés y el féretro, conducido á hombros de los sepultureros.

Presidieron el duelo los señores capitán general, decano del Colegio de abogados D. Vicente Duñido, hijos políticos del finado D. Pascual Testor, D. Antonio Gomez y D. Carlos Testor. Cerreada la triste comitiva un lujoso coche-estufa del New-Funeral, tirado por seis caballos con peñachos y galdrapas negras, y larga hilera de escarabajos particulares.

Recibía la familia del Sr. Robredo, cuya muerte somos los primeros en sentir de todas veras, el testimonio de nuestro duelo.

Ayer á las 12 y 30 falleció D. Hipólito Navarro é Iturralde, persona connotadísima y que deja grandes afeitos, ercados por sus estimables conocimientos de carácter.

Nosotros nos asociamos á la pena de su buenísima familia, á la cual deseamos cuanto resignación es necesaria para soportar la desgracia que sufre.

Recibimiento cariñoso y expresivo de sincero duelo fué el que se le tribuló el martes último en Benidarré de los Valles al cadáver de la señorita doña Clotilde Musoles Pastor, fallecida en nuestra capital y trasladada á dicha villa, con objeto de darla sepultura en el panteón que la familia tiene en aquel Campo Santo.

Desde la estación al Cementerio acompañaron los restos mortales de la finada multitud de veñones con elros y un gentío inmenso.

La entrada del pueblo esperaba el alero, organizándose el entierro.

dejando sumidos en el mayor dolor á sus amantes padres y á toda su familia, á quienes enviamos la sincera expresión de nuestro sentimiento.

Noticias militares

Bajo la presidencia del coronel D. Juan Pezreya se celebró ayer el Consejo de guerra para juzgar al soldado Juan Valero Mallorquero, por el delito de segunda deserción, distando sentencias, que fué remitida á la aprobación del capitán general.

Ha solicitado volver al servicio el capitán don Gabriel Izquierdo Silva.

El regimiento de Mallorca relevó ayer al desatamiento de Paterna.

Ha sido propuesto para el retiro el teniente D. Pedro Meriáez.

Escolares

Terminadas las reglamentarias vacaciones de Navidad, hoy se reanudarán las clases en la Universidad é Instituto de segunda enseñanza.

Por el restorador han sido nombrados los siguientes maestros en propiedad: de Losa del Obispo, doña Victoria Pomares Ripoll; de Aysar, doña Rosa Dalmau Hernández; de Benicólet, doña Francisca Plá Solves; de Lugar Nuevo del Fenollet, doña Josefa Palop Gil; de Ráfol de Salem, doña Consuelo Haro Garcia; de Domeño, doña Amalia Taberner Alcazar; de Pinet, doña María de la Cinta Beltrán Vives; de Aldea de Segas, doña Joaquina Gadea Fenollar; de Benifá, doña Felicidad Solivares Salom; de Aldea de Val, doña Juana Novalls Santradré; de Miramar, D. Juan Bautista Candelero Fuentes; de Andúlla, D. Lorenzo Escamilla Darles; de Favareta, D. Rafael Tudela Fuster; de Quessa, D. Enrique Miralles Barreda; de Sempere, D. Francisco Soriano Garcia; de Benisoda, D. Juan de Aros Moreno; de Loriguilla, don Manuel Alegre González; de Sellent, D. Francisco Mira Sierra; de Lázaro y Albosa, D. Antonio Sellés Martí; y de Casas Altas, D. Benito Rico Riva.

La intervención general de la Administración del Estado ha dirigido á la de esta provincia una orden para que en el mismo día en que se pase á la Junta provincial la relación por partidos judiciales de los fondos disponibles para satisfacer atenciones de instrucción primaria, telegrafía á aquel alto centro el importe de los débitos anteriores al 30 de junio de 1900; las obligaciones devengadas desde 1.º de julio á 31 de diciembre último, y los recursos disponibles, ó sea todos los que se comprendan en la relación que ha facilitado la secretaría de la Junta provincial en la primera decena del mes corriente.

Fuera de Valencia

CASINOS.—Días pasados voló en término de esta villa la diligencia de Chelva, resultando heridos los viajeros Jenaro Valero Nicolás y Silvestre Romero Lopez.

El coche quedó completamente destrozado en una suñeta.

SANTA BARBARA.—El miércoles último, á las veinte y minutos se oyó una detonación de arma de fuego en la calle Mayor, y pocos momentos después esta muraria por el proyectil del arma disparada la veñena María Bel Cabri.

Igaórase quién sea el autor de este crimen.



PRINCIPAL

Ya han llegado á nuestra ciudad algunos de los artistas de la compañía Guerrero-Mendoza. Como dijimos ayer, el debut se verificará mañana con el drama El estigma.

La empresa del teatro ha completado la reforma del alambrado por inasiduosidad, añadiendo á los mecheros unas tulpas de mucho gusto.

PRINCESA

La velada valenciana llevó anoche á este teatro numerosa concurrencia.

Como en la anterior, la entrada á la sala de butacas había sido transformada en una barrea, junto á la cual algunos labradores y labradoras iban obsequiando á las señoras, á medida que llegaban, con bonitos ramos de flores.

Se representaron Las vívidas de la plaza..., Nis d' albas y Les barruques, mereciendo, como siempre, aplausos las obras y los intérpretes.

Mañana será el estreno de la zarzuela La serrera, inspirada en la novela del Sr. Btasio Ibáñez, y cuyo primer ensayo de conjunto se hizo anoche.

Por él podemos augurar éxito lisonjero á los arregladores de la obra, puesto que han sabido compendiar bien el asunto, mostrándose hábiles al enlazar la parte cómica con la dramática, buscando con gran naturalidad los efectos.

Las musas gustará seguramente también, por su ambiente regionalista y su colorido, muy en armonía con el libro.

El teatro valenciano tendrá, pues, una obra más, y el maestro Valls un nuevo título á la consideración y al aplauso de los amantes de la patria oñes.

RUZAFÁ

Que el teatro se viera anoche rebosando gente, no extrañará á nadie cuando se diga que se verificaba el beneficio de la distinguida artista Prudencia Grifell.

Pocas habrá que merezcan la estimación del público como la notable actriz del teatro de Ruzafa. Tiene todas las cualidades que hacen de ella no sólo una excelente cantante, sino una actriz que siente de corazón é interpreta conentendimiento; de esta manera su labor convence siempre y llega á impresionar á los espectadores. Tiene talento la señora Grifell, y tiene intención artística; no es una vulgaridad, sino antes bien, todo lo contrario, una artista de mérito. ¿Qué más necesita para merecer la predilección del público? He ahí por qué anoche el teatro rebosaba gente que acudía á tributar á la actriz su testimonio de simpatía.

Las evasiones ruidosas se sucedieron, y seguramente debieron de dejar gran impresión en el ánimo de la señora Grifell, tan expresivas muestras de aprecio.

Ni sería posible olvidar aquí los aplausos y llamadas á escena que se le tributaron, ni elar los momentos en que estuvo la artista más inspirada y expresiva. Toda la representación fué motivo para que se manifestara el trabajo de la actriz, siempre distinguida, fina, animada y discretísima. Estas cualidades brillan siempre en las interpretaciones de la excelente tiple, dan como resultado de su labor una nota agradable por demás, en la cual se olvidan los amañamientos y vulgaridades que nunca encuentran amparo en la artista, siquiera esto la hablara conquistado fieles aplausos. Por ello aumenta el valor de los que anoche le fueron prodigados.

Peró si merece mencionarse la interpretación que dió á La Chanala y al Barquillero. Los dos tipos tan opuestos, los que representan en ambas funciones, y sin embargo, ensajan tan bien en las facultades de la señora Grifell, que su realización dejó satisfecho al espectador más exigente.

En La Chanala, una de las obras que más bien canta la beneficiada, y anoche puso en ella todo su arte, para dar relieve al tipo de Pilar, apasionada y siegre, enérgica y dulce, séela ó insinuante y amorosa: el dúo con el tenor y la escena con la señorita Casela (otra artista del mayor mérito que anoche completó el conjunto) le valieron á la señora Grifell sendas ovaciones muy merecidas, así como la escena del cuadro tercero.

En cuanto á El Barquillero fué un derroche de gracia y naturalidad el de la artista, que bien puede decirse ha hecho una creación de este papel.

Resultó el mismo «chiquillo» de la noche del estreno, lleno de ingenuidad y travestura. Pocos papeles habrán valido tantos y merecidos aplausos á esta artista, como el de que hablamos, y todos ellos son legítimos y merecidos.

En resumen, una volada amenísima para los espectadores, y un beneficio positivo para la señora Grifell, la cual puede quedar contenta; no solo recibió gloria y aplausos entusiastas, sino valiosos regalos, corbates, ramos y objetos de arte, que atestaron materialmente su cuartito, y son prueba de sus muchas simpatías.

APOLO

Esta noche, penúltima función de moda de la temporada, debutarán los elowas Santos, Rico, lías 1.º, Kiko y el rey de los tenos Pietiniza que se anuncian como la última novedad de la Exposición de París.

Además tomarán parte en la función los principales artistas de la compañía y el aplaudido profesor Raphael con sus perros calculador y santores.

JÉRICA

El Circolo de Obreros Católicos.—El señor obispo de Segorbe.—El día de Reyes.—La cosecha del vino.—La del aceite.

Jérica 9 de enero de 1901.

Sr. Director de LAS PROVINCIAS.

Con solemnes festejos religiosos, dió fin el día XIX en esta población, siendo muchos los fieles que dieron muestras inequívocas de su buen deseo cristiano, acercándose á comulgar, ganando el Jubileo Santo. Además, el Circolo de Obreros Católicos, en los días 1.º, 2.º, 3.º, 4.º y 5.º del presente enero, ha practicado muy devotamente ejercicios espirituales con preparación, el día 1.º, y los restantes días, mañana y tarde, siguiendo en un todo lo establecido en estos casos; esto es, por la mañana de cada día, misa, meditación y pláticas. Y por la noche, rosario, meditación y sermón. Estos santos ejercicios han estado á cargo de los reverendos P. Guardián y P. Francisco de la Madre de Dios Orero, del convento de franciscanos de Segorbe, terminando tan piadosos ejercicios el día 6, con la misa de Comunión general, á las siete y media, celebrada por el Rvdo. P. Guardián, recibiendo más de sesentaños fieles el Pan de los Angeles; otra misa solemne á las nueve, oficiando el Sr. D. Manuel Ordez, cura ecónomo de esta parroquia, predicando el reverendo P. Orero. Y con una confitería en el salón del Circolo, á las 10, dióse por terminado lo que se anunció por medio de programa.

El señor obispo de Segorbe, queriendo tomar parte en los ejercicios, prometió, al sus ocupaciones se lo permitiera, venir uno de los días, como en efecto lo realizó el día 3, á las 16, hora de la llegada del tren. Antes de su entrada, apenas el tren había pasado el último túnel, un vuelo general de campanas anunció á todos los habitantes de esta villa y á muchos de los pueblos inmediatos, que algo pasaba en nuestra población.

Al descender el limo. Dr. D. Manuel Cerero Seler, del tren, las demostraciones de júbilo, los acordes de la música municipal, la presencia de las autoridades, la inmensidad de gente, de todo un pueblo que, solito, asistaba la bendición de su amantísimo prelado y pastor, el regimiento y discreción de la muchedumbre, que, ávida de no perder nada de cuanto pasaba, atravesó la kilométrica calle del Rey Don Jaime, dá testimonio público de que esta muchedumbre cree que con bendiciones solo no se puede vivir; pero que estas, dadas por celosísimo obispo, alienta y conforta, dando más fuerza á la fé, tan descreída y débil en los tiempos que corremos.

No dando reposo por un momento á lo que debía de ser fatigado paseo, aquella misma noche, de una manera paternal, subió al púlpito y plató con vivos colores la conveniencia de ser buenos y de estar bien preparados, para cuando Dios nos llame á la otra vida, fundando su tema de que no sabemos cuándo, cómo y en dónde tenemos que morir.

Después de su sermón, que fué digno de la fama del que lo había pronunciado y revestido de las ropas episcopales, dió la comunión á más de doscientos, habiendo continuado á la mañana siguiente confirmando un total de más de cuatrocientos. Esta población está completamente desahogada de las bondades de su prelado, é oñonista, á su vez, que al ver la espalosa iglesia llenísima de gente, y ésta, tan atenta, tan recogida, tan respetuosa, el prelado dijo, este es un pueblo creyente y que tiene fé. Yo le ayudaré. De modo, que la fiesta resultó conmovedora y sublime acercando más su grandiosidad, la presencia del prelado y el acto de apadrinar á los confirmados el Jerónimo por adopción, el amante de las grandezas de Jérica, el abrador de los recuerdos de la Jérica Grande y antigua, el hoy exaltadísimo patriolo y restor de esta Universidad literaria, el doctor D. Nicolás Ferrar y Juvé, y como madrina en dicho acto á la dama virtuosa, corresponsista y caritativa doña Magdalena de Herrero.

El día de Reyes tuvieron que venir dichos Magos muy sobrios de pieles y hasta con caloríferos en los estribos, pues los termómetros maraban á las siete cinco bajo cero. La escena del vino este año la tenemos escasa; á la poca cantidad, hay que añadir la poca graduación, y esto, unido á que la extracción es mala, los cosecheros están alarmados, pues creen con razón que no vendarán más que para los trabajos de las viñas.

De aceite, hay más del que se creyó en un principio, y sobre todo, la calidad es excelente, habiendo gran demanda y vendiéndose á 14 pesetas.

POESIAS VALENCIANAS

LLIRIS Y CARTS

Joseph M.ª Puig y Terralba

Mostra de Gay Saber

Esta hermosa obra se halla á la venta en las principales librerías de Valencia y en nuestra Administración.

Precio: 3 pesetas.

Advertisement for D. Hipólito Navarro é Iturralde, announcing his death at 12:30 on the previous day. It includes details about his family, his religious beliefs, and a request for funeral services. A small portrait of a woman is included.

UNA ESPECIALIDAD

La Emulsión Scott es diferente de todo otro remedio

En la serie de artículos médicos que estamos publicando en los diarios, nos esforzamos en demostrar que la Emulsión Scott difiere de toda otra fórmula de aceite de hígado de bacalao que haya podido combinarse. El hecho de que la Emulsión Scott es superior á cualquier otra fórmula de aceite de hígado de bacalao está probado sin la menor duda por sus antecedentes.

Las personas que han usado de otros remedios sin obtener beneficio alguno de ellos, al tomar la Emulsión Scott recobran completamente su salud. La razón de tales resultados está justificada y claramente indicada por los médicos, quienes saben que la Emulsión Scott es una preparación ideal. He aquí un caso de una niña en Madrid que sufría inapetencia, pérdida de carnes y gran palidez.

Madrid 3 de febrero de 1900.

Muy señores míos: Mi hija Isabel, de 6 años de edad, estaba anémica desde algún tiempo, sin ganas de comer, delgada y sumamente pálida. Ocurríóseme probar la Emulsión Scott, y gracias á Dios que así lo hice. Después de tomar solamente tres botellas, el cambio que se notaba en ella era sorprendente, como puede verse por la inclusa fotografía.

Hoy, se la puede llamar niña sana, con el apetito recobrado, carnes más llenas, rebusta y de buen color, todo ello debido á su excelente Emulsión Scott, á la cual queda sumamente agradecido S. S.

En casa, calle de Toledo, 116, á las 9.

La carta que precede es prueba evidente de la eficacia de la Emulsión Scott, y no congratulamos con el autor de la misma por el feliz resultado obtenido. Quiera desee los mismos resultados puede obtenerlos cuidando de comprar la verdadera Emulsión Scott, con nuestra marca de fábrica—un hombre llevando un gran pescado en la espalda—impresa en la envoltura de toda botella legítima.

Un frasco de prueba será enviado gratis á quien le pida á D. Carlos Marés, calle de Valencia, 427, Barcelona, acompañando 75 céntimos en sellos de correo para pago de franquico.

MIL PESETAS al que presente CAPSULAS DE SANDALO mejores que las del Dr. Píza, de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.—Plaza del Pízo, 6, farmacia, Barcelona.

HERRANZ

Sifón higiénico con el interior de porcelana

Agua carbónica (Seltz) pura, analizada por el doctor Peset, no habiendo encontrado en ella metal ni microorganismo alguno perjudicial. Es el mejor preservativo del estómago contra las enfermedades infecciosas, reconocido como tal por todas las eminencias médicas de la ciencia moderna.

Central: Plaza TETUAN, 25

ORINA

Curación completa en ocho días de la enfermedad de piedra, arrenitis é inflamación de la vejiga. Camino del Grao, 106, barbería del Ovalo.

DIBUJO, FÍSICA Y QUÍMICA

Se repasan dichas asignaturas, con arreglo á los programas oficiales del Instituto. Razón: Ave-María, 4, entresuelo.

Sociedad de los ferrocarriles del Grao de Valencia á Turis

El Consejo de administración de esta Sociedad ha acordado abrir el pago del cupón núm. 19, vencimiento 1.º de enero de 1901, de las obligaciones de las series A, B, C y D, y del cupón núm. 11 de la serie E, de igual vencimiento, cuyo pago se verificará en acciones de la Sociedad, ó en los vales correspondientes si la cantidad no llegase á 500 pesetas, según le apareado en la base sexta del convenio. Para la liquidación de este cupón podrán utilizarse los vales que posean los tenedores á los que correspondan en el presente pago, para unificarlo si así lo desean, ó para canjearlos por acciones si la cantidad reunida llega á 500 pesetas.

De consiguiente, los tenedores podrán presentarse todos los días laborables desde el día 14 al 31 del corriente mes, y desde esta fecha en adelante, todos los lunes de cada semana, en las oficinas de esta sociedad, sitas en la plaza de Pelliceros núm. 3, principal, de diez á doce en donde se les facilitarán las facturas correspondientes.

Valencia 10 de enero de 1901.—El presidente, Antonio Llorens.

Vacantes

En Turis se halla vacante la plaza de secretario de aquel Ayuntamiento, dotada con 2,000 pesetas de sueldo. Puede solicitarse durante 10 días, á contar desde hoy.

Se halla vacante la plaza de médico de Guartell, dotada con 250 pesetas anuales. Hay 30 días de plazo para solicitarla.

LOTERIA NACIONAL

En el sorteo de la Lotería Nacional verificado ayer, han sido agraciadas con los premios mayores los números siguientes:

18,771, expandido en Barcelona, con 250,000 pesetas. 9,598, en Cadiz, con 125,000. 2,875, en Cadiz, con 60,000. 21,884, en Zaragoza, con 30,000.

Premiados con 6,000 pesetas.

21,148, Rioseco; 13,837, Barcelona; 4,696, Madrid; 8,379, Barcelona; 2,444, Reus; 39,856, Villarreal; 20,289, Madrid; 3,242, La Línea; 11,359, Málaga; 1,438, Barcelona; 6,906, Madrid; 19,483, Barcelona; 870, Barcelona; 2,031, Pamplona; 16,264, Madrid; 13,679, Madrid; 21,408, Ferrol; 15,456, San Sebastián.

MOVIMIENTO DE POBLACIÓN

En el día de ayer se registraron los matrimonios, nacimientos y defunciones siguientes:

Juzgado municipal del Mar. Matrimonios: Varones 2.—Hembras, 5. Defunciones: Nicolás Robredo y Rey, de 66 años, Picadero, 4, de asma.

Juzgado municipal del Mercado. Matrimonios: Vi ente Lallac, con Purificación Pastor.—José Vivó, con Angela Vidal. Defunciones: Varones 3.—Hembras, 1. Defunciones: Ceja Gironés y Marín, de 6 meses, Ruzaña, 84, de atropesía.—Vicenta Sanchis y Más, de 90 años, Carrera de Encortis, traste cuarlo, de enteritis.

Juzgado municipal de San Vicente. Matrimonios: Varones 2.—Hembras, 3. Defunciones: Dolores Valls Garganta, de 78 años, Triador, 31, de anemia senil.—Josefa Marco Dagués, de 34 años, Turia, 9, de laringitis tuberculosa.—Francisco Valls Cucarella, de 9 meses, Murillo, 13, de bronconeumonía.

Juzgado municipal de Serranos. Matrimonios: Varones 4.—Hembras, 2. Defunciones: José Gimenez Bellmunt, de 67 años, Ruaya, 11, de errame seroso.—Mateo Códona Sanahuja, de 44 años, Marchalenes, 86, de pulmonía gripal.—Valentín Juan Llopis, de 47 días, San Guillén, 28, de un ataque nervioso cerebral.—Manuel Robles Lachica, de 33 años, penitenciaría de San Miguel de los Reyes, de congestión cerebral.

Total: Matrimonios, 2; nacimientos, 22; defunciones, 10.

Boletín religioso

SANTOS DE HOY.—San Gignio, papa y mártir.—El oficio y la misa son del sexto día infractuosa, con rito semidoble, color blanco y conmemoración de San Gignio.

SANTOS DE MAÑANA.—Santos Modesto y Arcadio, mártires.

CUARENTA HORAS.—Continúan en el convento de San José. Se descubre á las 7'30, y se reserva á las 17'30.

ADORACIÓN NOCTURNA.—Turno de Nuestra Señora del Rosario.

CORTE DE MARÍA.—Nuestra Señora de las Virtudes, en San Esteban.

Cantos. En la parroquia de Santo Tomás continúa el novenario á Nuestra Señora de la Saleta, celebrándose á las ocho misa solemne; y á las 17'30 ejercicio con exposición y sermón.

En la iglesia de la Compañía, á las ocho misa y ejercicio en honor del Purísimo Corazón de María.

En el convento de San José, segundo día de triduo en honor de los mártires carmelitas recientemente beatificados Beatos Dionisio de la Matividad y Redentor de la Cruz, celebrándose á las 9'30 misa solemne con orquesta y sermón que predicará el P. José María Beltrán, de la Compañía de Jesús; y á las 16 solemne ejercicio con sermón por el P. Martín de Jesús, carmelita.

En la parroquia del Salvador, á las 9'45 misa solemne con exposición, y al anochecer el ejercicio de Pasión.

En la parroquia de los Santos Juanes continúa el triduo en honor á San Francisco de Paula, celebrándose á las doce misa rezada y ejercicio.

En la iglesia de San Sebastián empieza el triduo á San Francisco de Paula, con misa de Comunión á las 7'30; y á las 16'30 ejercicio con sermón que predicará D. Enrique Sanchis.

D.ª Julia Garell y Vallier

que falleció el día 12 de enero de 1885

Su hermana y hermano político suplican y agradecerán á sus parientes y amigos la encomienda á Dios y asistan á alguno de estos actos religiosos.

D. Tomás Guasp y Cortés

que falleció el 11 de enero de 1890

Su viuda é hijos agradecerán á sus parientes y amigos la asistencia á alguno de dichos actos.

Observatorio meteorológico DE LA UNIVERSIDAD DE VALENCIA

Á LAS NUEVE. 10 de enero.—Barómetro, 759.96; termómetro, 7.6; humedad, 87; ONO; calma; cubierto. Observaciones desde las nueve del día anterior.—Temperatura máxima al sol, 19.6; á la sombra, 16.4.

minima a la sombra, 5°; evaporación, 1°8; lluvia en milímetros, inapreciable; velocidad del viento en kilómetros, 116.

Espectáculos

TEATRO DE LA PRINCESA.—A las 9°30'.—Les viudas de la plaza, los festos de la guasa ó Catarrocha descubierta.—El barquillero.

SECCION COMERCIAL

Cotización de valores
Cotización del Colegio de Corredores de esta plaza, correspondiente al 10 de enero de 1901.

MOVIMIENTO DEL PUERTO

BUQUES ENTRADOS AYER
Vapor Burriana, de Llorna y escalas, de tránsito.

JABÓN CARDENAL

Perfumado a las brisas de Italia
Especialidad de esta casa



Tres pastillas, en elegante caja color rojo troquelada en oro, pesetas 2°50.

Odisea de un reporter yankee

«Struggle for information».—Loco de remate.—Terapéutica afortunada.—Epilogo.

El New-York Herald dice que un episodio trágico, en el que ha figurado como protagonista un reporter de cierto diario neoyorquina, llamado Mr. Thomas Minniek.

Para realizar su proyecto hizo lo siguiente Mr. Minniek: vistióse de un modo extravagante, y dirigiéndose a un hotel fashionable de Broadway, preguntó al gerente por el príncipe de Gales; hizo mil excentricidades, y se peleó con el personal del establecimiento, llevando en la lucha, como es de suponer, la peor parte.

Rátones comenzó verdaderamente el calvario de nuestro reporter. Los médicos le hicieron tomar un vomitivo energético; después se le administró cada media hora una ducha helada, sin perjuicio de varias inyecciones de morfina, de un lavado de estómago y de un baño eléctrico.

cos y enfermeros; toda la mise en scene de locura furiosa.

De improviso oyó decir al doctor Fitch: «Este infeliz tiene un cáncer en la masa encefálica; es necesario abrirle el cráneo. Que me traigan los instrumentos para proceder a la extracción.»

El loco fingido resuonó instantáneamente su índice, y arrojándose a las plantas del médico, exclamó:

«En nombre del cielo, no me abra V. la cabeza. Yo soy un reporter del periódico X., y director de un estudio doméstico. He imitado todo esto, para demostrar en una información sensacional que Vdes. no saben su obligación; que no distinguen un loco de un hombre sano.»

«Pues sepa V.—contestó el Dr. Fitch, irriamente, que nos hemos engañado en su diagnóstico.»

A instancia del director de Bellevue, el señor Minniek fué conducido ante el tribunal de policía de Jorkville, que declaró absuelto al periodista, en atención a los sufrimientos experimentados.

Lo peor del caso es que Mr. Minniek fué despedido del periódico en que trabajaba.

TELEGRAMAS Y TELEFONEMAS

(De La Correspondencia de Valencia)
Madrid 10, a las 16°15.

Los ministros han celebrado hoy Consejo en Palacio, bajo la presidencia de S. M. la reina regente.

El general Azárraga ha hecho el acostumbrado resumen de la política interior y exterior, dando cuenta de los trabajos parlamentarios de la última semana; significando los proyectos que animan al gobierno de cerrar hoy las Cortes, ocupándose del fallecimiento del Dr. Morgades y del general Marín, e indicando los planes del gobierno para el interregno parlamentario.

No asistió el Sr. Alendanzaraz, por hallarse indispuesto. También se encuentra ligeramente acastrada la reina.

Los ministros han manifestado al salir que S. M. estuvo muy molesta durante el Consejo, sufriendo frecuentes golpes de tos.

Después del Consejo, la reina firmó el decreto de clausura de las Cortes, que se leerá esta tarde.

Los ministros de Marina y de la Guerra desaharon luego con S. M. El primero puso a la firma los siguientes decretos: Concediendo la gran cruz roja del Mérito Militar a D. Joaquín Micoín por servicios prestados en Santiago de Cuba; reformando el art. 8.º del reglamento de Abordajes, y una propuesta reglamentaria de ascensos. El de la Guerra sometió a la sanción de la reina los siguientes: Nominado al coronel Sr. Mayoral para el mando del regimiento Infantería de Ballón; al Sr. Moramur para el de Almazana, y vices del Consejo Supremo de Guerra y Marina a los vicealmirantes Churrus y Gómez Izaz.

El País inserta un despacho de París, afirmando que la viuda del infante D. Enrique se halla en la mayor penuria. Ayer le fué embargado el equipaje en el hotel. La infanta protestó ante el embajador de España y éste la encerró en un Manicomio, juzgándola loca.

La policía ha capturado a varios sujetos que desde hace días van sustrayendo objetos filipinos de inestimable valor de un aristocrático hotel del barrio de Salamanca. Algunos de estos objetos han sido resuoperados. Los restantes habían sido empeñados. Los ladrones han ingresado en la cárcel.

BARCELONA.—La capilla ardiente donde se halla expuesto el cadáver del obispo continúa siendo visitadísima. El entierro del cadáver, que se verificará mañana, promete revelar los caracteres de una imponente manifestación de duelo.

El teniente de la Guardia civil Sr. Tadea ha encontrado en una casa del pueblo de Moros, cercas de Vich, 46 fusiles Remington, cuatro escarabanas, 700 cartuchos y 163 cartucheras.

Madrid 10, a las 17°15.

El Sr. Ugarte ha manifestado que en breve comenzará a hacer el expediente para la naturalización del príncipe D. Carlos, y que ésta no ha de ofrecer grandes obstáculos, porque la ley exige diez años de residencia en España para concederla, y el príncipe lleva ya doce.

Refiriéndose al fallecimiento del Sr. Morgades, el ministro de la Gobernación ha dicho textualmente:

«Era un gran talento. Su única desventaja era que tropezaba con algunas dificultades para expresarse en castellano. Yo que le conocía a fondo, puedo afirmar que era un buen español y un obispo dinástico.»

Continúa en estado grave D. Victor Balaguer. Eneútrase más intranquilo.

Madrid 10, a las 18°10.

Terminada la sesión se han reunido los ministros para cambiar impresiones. Han acordado celebrar Consejo el sábado. El Sr. Azárraga ha dicho que el gobierno trabajará con interés durante el interregno. Todos los ministros preparan proyectos. El Sr. García Aliz completará sus reformas sobre la enseñanza, reglamentándolas y estableciendo museos y bibliotecas.

El sábado se celebrará en Palacio un banquete en honor del cuerpo diplomático.

Dícese que el día 23 revisará el rey D. Alfonso XIII a caballo las tropas de la guarnición. No se sabe si las tropas formarán en el campamento de Carabanchel ó en el Prado y la Castellana, como se hacía en tiempo del rey D. Alfonso XII.

DEL EXTRANJERO

Los revolucionarios en el Panamá

NUOVA-YORK.—Según ha teleografiado a Washington el cónsul general de los Estados Unidos en Panamá, las tropas revolucionarias avanzan en dirección a la ciudad.

El gobierno de los Estados Unidos ha decidido que en caso de necesidad se tomen energías medidas para proteger el comercio americano y el tráfico comercial a través del Istmo de Panamá.

Francia y Bélgica

BRUSELAS.—En la última reunión de la comisión militar se ha recibido una carta del ministro de Negocios Extranjeros, en la cual declara que le es imposible remitir ni comunicar a dicha comisión documentos relativos a la neutralidad belga.

De esto se deduce que contienen dichos documentos pruebas del lenguaje amenazador del ex-

ministro de la Guerra francés, general Zarlinder, y que telegrafió anteriormente.

Los periódicos publican el texto de un despacho dirigido al gobierno belga en 1895 por el entonces ministro plenipotenciario de Bélgica en París, en el cual se hablaba de la posibilidad de una guerra franco-alemana, que seguramente repercutiría en Bélgica.

En cambio el periódico Le Journal de Bruxelles niega que jamás el gobierno belga haya recibido ninguna noticia alguna de las amenazas del general Zarlinder para anexionar la Bélgica a Francia.

En el Cabo

LONDRES.—Participan desde el Cabo al Daily Mail, que el cañonero estacionado en False Bay ha salido para Simonstown con objeto de vigilar dicha ciudad, que se tenía por una de las más calurosas partidarias de los boers.

Muchos paisajes boers de los distritos rurales, se reúnen al Noroeste del Cabo, avanzando y ocultando sus movimientos a merced a la cadena de montañas y sinuosidades del terreno, a fin de destruir los aparatos hidráulicos situados en la cumbre del monte Table, y que surten de agua a la Ciudad del Cabo.

El depósito de aguas en dicho punto está fuertemente custodiado.

En la China

LONDRES.—La prensa publica despachos de Shanghai, anunciando que el general chino Yang-Fah-Siang, al mando de las tropas que ha reclutado, ha llegado a Ninghsia Dieon diechos periódicos, como comentario, que la anterior noticia, unida a la de la fuga del príncipe de Tuan, para librarse del castigo merecido por los asesinatos de Pekín, agrava la situación, por disponer ambos rebeldes de numerosas fuerzas, que se ponen contra el gobierno chino y las tropas aliadas.

Colectas para los boers

PARIS.—En varias iglesias de Suiza se hacen colectas en favor de los boers a la terminación de los oficios divinos los días festivos. La cantidad reunida asciende ya a bastantes miles de francos.

El socialismo en Cuba

LONDRES.—Al leer de los periódicos norteamericanos, el movimiento socialista hace progresos en la Isla de Cuba, donde se han organizado Sociedades obreras de resistencia para imponerse a los patronos.

Matrimonio regio

LA HAYA.—Ha sido aprobado por la Cámara el proyecto de casamiento de la reina Guillermina.

Refuerzos ingleses

LONDRES.—Ha salido con destino a Africa del Sur el primer destacamento de dragones, que tiene un efectivo de 800 hombres.

El vapor «Rusia»

MARSELLA.—A causa de grandes dificultades se ha conseguido el salvamento de los pasajeros y tripulantes del vapor Rusia. Es objeto de grandes conaturas el deficiente material de salvamento de este puerto. Créese que el casco del Rusia podrá ser salvado. Refiérense actos de verdadera energía del capitán del mencionado buque para hacer que resuciera la tranquilidad entre los tripulantes y pasajeros.

El czar

SAN PETERSBURGO.—El czar padece una afección pulmonar.

Kruger

PARIS.—Mister Kruger sigue mejorando de su enfermedad.

Un rey enfermo

PARIS.—Ha sido visitado el rey de Dinamarca. Abdicará en su hijo.

La reina Victoria

LONDRES.—Se halla muy aliviada de su enfermedad la reina Victoria. Ha pasado en carruaje por los alrededores de Osborne.

El diputado Neville

NUOVA-YORK.—Los médicos y enfermeros han declarado que el diputado Neville, sometido al tratamiento salino, ha reaccionado.

Lo de China

LONDRES.—Dícese que los Estados Unidos piensan celebrar una conferencia internacional en Washington para busear la manera de poner término a la situación de China.

Del Transvaal

LONDRES.—El general Kitchener ha pedido 25,000 hombres de refuerzo. Créese que tropezará con alguna dificultad para reunirlos.

Los sémulas extranjeros en El Cabo han celebrado algunas conferencias para adoptar medidas de protección en favor de los súbditos de sus respectivos gobiernos, en el caso de que se declarase el estado de sitio. El representante de Alemania ha comenzado ya a extender pasaportes, haciendo constar en ellos que los interesados se hallan bajo la protección de su gobierno.

The Daily Chronicle dice que en Kimberley la carencia de viveres es tal, que se ha llegado a ofrecer cinco libras esterlinas por un equito de mulo.

De Beersfontein comunican que algunos viajeros víronse obligados a regresar a la capital, por hallarse invadidos los alrededores por los boers.

La influenza

LONDRES.—En los Estados Unidos existen unos 200,000 asedados de influenza. Solo en Chicago hay más de 100,000. Los hospitales se hallan atestado de enfermos.

NUESTRO SERVICIO

POR TELEGRAFO Y TELEFONO

TELEGRAMAS BURSÁTILES

Cotización del Colegio de Corredores
Barcelona 10, a las 16°15
Deuda perpétua al 4 por 100 interior. 74°12

F.-G. de Orense (acciones). 21°30
Cambios st. París, a 8 d'v. 34°80
Cambios st. Londres, a la vista 33°83

De la casa Federico Agües Masía

Corredor colegiado. San Vicente, 6.
Barcelona 10, a las 16

Table with 2 columns: Bond type and Price. Includes items like '4 por 100 interior', 'Gubas (1886)', 'Gubas (1890)', etc.

DE LA CASA PEDRO GALIANA

D. Juan de Austria, 19.
Negociación de valores del Estado, de corporaciones y de empresas mercantiles é industriales. Cupones. Operaciones de Bolsas.

Table with 2 columns: Bond type and Price. Includes items like '4 por 100 interior', 'Gubas (1886)', 'Gubas (1890)', etc.

Agencia MENCHETA

(Conferencia telefónica)
Madrid 10, a las 22°50.

Dimisión comentada

Según La Correspondencia de España, en los círculos militares se habla de una alocución dirigida por el general de brigada D. Manuel Cortés a los regimientos de caballería de Sema y Almazana (Alicante, querrá decir), de guarnición en Valencia, con motivo del banquete con que celebraron la entrada del nuevo siglo, no faltando quien crea que con este documento está relacionado la dimisión del cargo de comandante general de ingenieros del tercer cuerpo de ejército presentada por el Sr. Cortés, y cuyo decreto admitiéndosela, firmó hoy la reina regente.

No es exacto

Es inexacto el rumor de que haya ingresado en un manicomio de París la viuda del infante D. Enrique.

Robledo Robledo enfermo

Se halla en cama el Sr. Romero Robledo, molestado por un fuerte estarfo.

El viaje de Silveira

A pesar de lo que se ha dicho, el Sr. Silveira no hará su anunciado viaje a Málaga, durante el interregno parlamentario.

El hermano de la reina

Ha llegado a París el hermano mayor de la reina regente, arcaiducque Federico, acompañado de sus hijas Cristina y María Ana. El sábado saldrán para Madrid.

La política

La situación es apreciada de muy diversa manera por los distintos grupos políticos. Los ministeriales ortodoxos (para distinguirlas de los silvelistas) declaran que el programa expuesto últimamente en el Congreso por el señor Silveira es suyo, no del gabinete Azárraga. Acerca de las declaraciones del Sr. Sagasta contra el gobierno, lamentan que no las hiciera en el Parlamento, para poder contestarlas cumplidamente. Creen que el ministerio actual durará hasta el mes de mayo, en que, según dicen, se abrirán las Cortes. Asusan a los silvelistas de tramar conspiraciones contra la actual situación, y de que piensan darle un banquete al jefe en el mes de febrero, para pedir que se reúnan las Cortes en marzo y derribar al gobierno Azárraga.

Los silvelistas dicen que los ministeriales tratan de impedir que vuelva a la presidencia del Consejo de ministros el Sr. Silveira; que quieren hasta quitarle la jefatura del partido, y que, en el caso de fracasar la actual situación, se preparan a formar otra, presidida también por el general Azárraga, con la ayuda de los romeristas y los teatralistas.

Estos últimos se niegan a entrar en la conjura; pero trabajarán para impedir la vuelta del Sr. Silveira al poder.

Los gamacistas aseguran que no entrarán en la combinación Azárraga-Tetuán-Romero Robledo.

Este nada dice; pero deja entrever que prefiere que continúe el general Azárraga en la presidencia del gobierno a que vuelva el Sr. Silveira.

Los fusionistas declaran que los conservadores han fracasado y censuran que hayan cerrado las Cortes, faltando como faltan aprobar importantes proyectos de ley. Además hacen notar el hecho de que se cierran nuestras Cortes en el tiempo en que precisamente están abiertos todos los parlamentos de Europa. Terminan diciendo que si al sobravenir la crisis ministerial se resolviera esta en contra de ellos, constituiría el hecho un golpe de Estado.

La guerra angle-boer

Dicen de Londres que en toda Inglaterra producen penosa impresión las noticias del avance de los boers en la colonia del Cabo, aumentando los pesimismo ante la carencia de noticias oficiales.

Según despachos del Transvaal, el general Botha se ha apoderado de la línea de comunicación con Belgos.

De Barcelona

Barcelona 11, a las 0°35.

El capitán general ha pasado una comunicación al fiscal de la Audiencia, denunciando al diario El Diluvio por unos escritos que ha publicado contra el obispo Sr. Morgades.

Ha sido elegido presidente de la Cámara de Comercio de esta ciudad, D. Juan Sallarés.

Servicio ESPECIAL

Sobre la paz en China
Madrid 11, a la 1.

Telegrafan de Pekin que se han entregado protocolos idénticos a los semitarios chinos, para que sean autorizados por la firma y el sello imperial, que se ha concedido un plazo de dos días para devolverlos y que no existe motivo alguno

para temer que a ello se oponga el gobierno chino.

La hubónica

Dicen de Constantinopoli que se ha registrado en Estambul una defunción debida a la peste bubónica.

Fallecimiento

Madrid 11, a las 1°20.

Comunian de Vall que estando representándose en el teatro de aquella ciudad la zarzuela La cara de Dios, falleció el notable barítono español Querol.

Las cuadras españolas

En las carreras de caballos celebradas ayer en Niza ganó el gran premio la yegua Padri, de la cuadra del marqués de Villamejor.

Noticias de Barcelona

De Barcelona comunican las siguientes noticias: La elección de presidente de la Cámara de Comercio ha sido muy reñida.

A juzgar por los preparativos, el entierro del obispo Sr. Morgades será una imponente manifestación.

Una sesión de bomberos han enlutado los faroles que hay en el trayecto que ha de recorrer la fúnebre comitiva.

El salvamento del «Rusia»

Madrid 11, a las 1°55.

Dicen de Marsella que casi ultimada la organización de los auxilios para el vapor anclado Rusia, arrojó el temporal, y no hubo más remedio que suspender los trabajos.

Ignórase el fin que tendrán los pasajeros y tripulantes del buque. Desde tierra se les ve padecer angustiosamente auxilio, dando a entender por medio de señales que se muestran de hambre.

Las últimas noticias de Marsella participan que se ha conseguido establecer comunicación con el barco naufragado por medio de mástiles; pero que se duda de la eficacia de este recurso, pues el mar vuelve a estar imponente y el temporal arrecia.

Lo de Zaragoza

Madrid 11, a las 2°25.

En Zaragoza, a pesar de las disposiciones adoptadas por las autoridades y la vigilancia que ejerce la policía en los alrededores de la fábrica de hilados de los Sres. Pina y Marín, situada en las afueras, esta noche se han repetido los desagradables sucesos de anteañoche.

Al salir de la fábrica Juan Navarro, que fué herido anteañoche, un empuerado disparó contra él dos tiros, hiriénle en un muslo. El agresor huyó. La población censura a las autoridades, pues la policía no desmbe a los autores del incendio de la fábrica ni a los de las agresiones.

Tropas al Cabo

De Gibraltar zarpo un transporte inglés conduciendo al Cabo varios destacamentos de tropas.

El aeronauta Preeter

Madrid 11, a las 3.

Según telegramas de Cádiz, han resultado infructuosas todas las pesquisas para averiguar el paradero del aeronauta Preeter, generalizándose la creencia de que cayó al mar y se ahogó.

Más naufragios

Telegrafan del Havre que han naufragado los vapores Ville de Valognes y Circasia.

Los boers

Madrid 11, a las 3°35.

El día 7 los boers, favorecidos por la niebla, atacaron simultáneamente los puestos de los ingleses en Belfair, Wonderfontein, Noortgedacht y Wilfontein, siendo rechazados. Los ingleses tuieron 20 muertos y 62 heridos y los boers 21 bajas.

El día 8 también atacaron a un convoy inglés en Frugersdorp, sufriendo los ingleses 11 muertos y cuatro heridos.

La Diputación de Madrid

Hoy se firmará la real orden reponiendo a los diputados provinciales de Madrid, que fueron suspendidos. Fúndase la disposición en el acuerdo que adoptó el Congreso. Hoy se reanudarán las sesiones de la Diputación.

Postres variados

Algo de poesía

SÚPLICA

¡A suplirte me atrevo, Señor que todo lo puedes! Ya que el honor me comenes De entrar en el Siglo Nuevo Como greca singular Voy a pedirte un favor, Y tú me dirás, Señor, Si lo puedes otorgar. Vé que no es mucho pedir Si me quieres complacer; Pues vez al siglo naer, ¡Déjame verle morir!

Nueva patria para los boers

Los primeros boers de la colonia del Cabo de Buena Esperanza refugiados en Hamsterdam partirán de esta ciudad la semana próxima con destino al Namaqualand alemán. El gobierno alemán ha cedido a dichos expulsiados terrenos, cuyo precio varia de 1 a 2 francos 50 céntimos la hectárea. El jefe de esta primera expedición, M. Scholtz, cree que el suelo del Namaqualand puede, por medio de trabajos de riego, ser cultivado perfectamente a la agricultura y a la cría de ganado.

Estos primeros emigrantes se fijarán en Grootfontein, Beersheba y Bothany.

Un prelado y las bebidas alcohólicas

Anuncia Le Figaro que el obispo de Chalons ha prohibido el uso de las alcoholes y bebidas fermentadas en las comidas y banquetes que efectúan los sacerdotes y las asociaciones religiosas. Ha fundado también una asociación de templanza entre los sacerdotes de la diócesis. El único artículo del estatuto prescribe la abstención de alcohol y licores destilados.



COMPLEXION TRANSPARENTA, MANOS SUAVES Y BLANCAS, CABELLO ABUNDANTE... JABON DE CUTICURA...

De venta en Valencia: Hijos de Blas Cuesta.—MERCADO.

TOS advertisement featuring a large 'TOS' logo and text: 'Ya sea la TOS catarral ó de resfriado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con estas PASTILLAS...'.

ASMA advertisement: 'Alivio ó curación del ASMA ó sofocación por medio de los CIGARRILLOS BALSAMICOS ó los PAPELES AZOADOS...'.

ESTOMAGO advertisement: 'Su CURACION RADICAL VERDAD se consigue CON LA PRIMERA Ó SEGUNDA CAJA DEL QUEZARAL DIGESTIVO del Dr. CARCELLER...'.

Subasta. Con varias reñesas, y con intervención del corredor colegiado B. Ferrin Romaguera... Una fábrica de harinas y pastas...

Almoneda. El día 14 y siguientes, á las 15. Se efectuará en la casa número 1, principal, derecha, con intervención del corredor D. Vicente Nogué...

Alquileres. Se alquila el entresuelo de la izquierda de la casa número 3 de la plaza de Trinitarios... Se alquila la planta baja y piso primero de la plaza de San Jorge...

PILOCOMO Regenerador de los cabellos. Evita inmediatamente la caída del cabello, quita la caspa y repone los cabellos, cuando queda en los bulbos capilares algún resto de vida...

VAPORES TRASATLANTICOS PARA MONTEVIDEO Y BUENOS-AIRES. Saldrá de este puerto hacia el 25 de enero el vapor EROS. Admite carga. Informes: En el Grao, Sres. La Roda Hermanos, y en Valencia don J. Antonio Mompó.

CÁPSULAS MATHÉY-CAYLUS de Copaiba, Cubeba y Sándalo. MALES SECRETOS Enfermedades de la Vejiga. CLIN Y COMAR - PARIS EN TODAS LAS FARMACIAS.

JARABE FENICADO DE VIAL. combate los microbios ó gérmenes de las enfermedades del pecho, es de eficacia segura en las Tosas, Refriados, Catarros, Bronquitis, Gripe, Ronquera, Influenza. PARIS, 8, rue Vivienne, y todas las Farmacias.

PRIMERAS MATERIAS PARA ABONOS AMADEO CROS, BARCELONA. Fábrica en Badalona de productos químicos para la industria y agricultura. Representante en Valencia: H. BENITO BELENGUER, calle del Plé de la Cruz, núm. 16, duplicado, entresuelo.

Chocolates y Cafés DE LA Compañía Colonial MADRID. TAPIOCA Y TES. 37 Recompensas industriales. DEPOSITO GENERAL CALLE MAYOR, 18 Y 20 MADRID.

Caridad. La suplica de las personas caritativas una joven de 37 años, que se halla dos años enferma, con un hijo de 5 años y desamparada de su marido. BUQUES. Servicio de vapores especialmente propios para fletes de frutas y vinos.

VAPORES de los Sres. IBARRA Y C. DE SEVILLA. Con itinerario fijo bimensual. EL GABO ORTEGAL se despacha y saldrá el 12 del actual para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz, Algeciras, Sevilla, Huelva, Vigo, Coruña, Ferrol, Gijón, Santander y Bilbao, admitiendo carga y pasaje.

COLEGIO DE SAN RAFAEL. Bajo los auspicios de la Inmaculada Concepción. DIRECTORES: D. DOMINGO y D. MELCHOR GARCIA LOPEZ. Calle de Caballeros, 7, principal.

Diccionario biográfico crítico de los artistas valencianos desde el siglo XIV hasta nuestros días. Obra premiada por Lo Rat-Fenat y recomendada oficialmente por la Real Academia de Bellas Artes de San Fernando.

VIAS URINARIAS. Curación pronta y radical de la Blenorragia (purgaciones), gonorreas, fujos blancos, irritaciones y catarros de las vías urinarias, úlcera en la matriz, estrecheces, etc., por las Grajeas del Dr. Bonchut, sin necesidad de inyección. Tratamiento único infalible. Precio 10 rs.—Farmacia de Costas, Sombriería, núm. 5, y principales de España.

FERRETERIA.-BATERIA DE COCINA ERNESTO FERRER. Calle de las Barcas, 1.-Plaza de San Francisco, núm. 12. Herramientas de todas clases, Bombas, Herrajes para obras, Cubertería de metal blanco, Cuchillería, Tijeras, Máquinas para picar carne, Water-Closets, Palanganeros, Telas metálicas, Corta-naranjas, Tijeras para podar, Cafeteras.

VINO RESTAURADOR DEL DOCTOR GOB. Tónico reconstituyente estomacal.—La fama europea que tiene este vino es su mejor recomendación. En los más notables hospitales del Extranjero han podido comprobarse por medio de una larga estadística los efectos positivos de la fórmula que ha dado origen á la composición del vino restaurador del doctor Gob. Así es que cuantos padecen del estómago, las personas anémicas, los neurasténicos, los enfermos por abatimiento físico y por exceso de trabajo mental y cuantos necesitan un poderoso digestivo que ahuyente además las dispepsias y las gastralgias y haga desaparecer los vómitos, pueden apelar al vino restaurador, seguros de que hallarán primero el alivio y al fin la curación de sus dolencias. La inapetencia, el raquitismo, las escrófulas y el histerismo, desaparecen con el uso de este poderoso remedio en muy poco tiempo. La pureza de los medicamentos varios de que consta la fórmula, unida al buen gusto que le hace agradable al paladar, es la razón de que sea preferido por todo el mundo á otros vinos similares. Es un digestivo completo, puesto que en la composición del vino restaurador entran la pepsina, la pancreatina y la diastasa, elementos necesarios para una digestión perfecta. Es un tónico poderoso, porque se compone de quina superior, de kola y de coca de Bolivia, reputados todos como los tónicos más enérgicos. Es un reconstituyente por poseer glicerofosfato de cal. Es un alimento por la peptonas que contiene. Basta fijarse en la composición de este preparado para comprender las múltiples aplicaciones que puede tener. Hasta ahora todos los preparados farmacéuticos destinados á combatir los males que quedan expuestos, atendían parcialmente á esas diversas aplicaciones. Tomar al mismo tiempo dos preparados es enojoso, y á las veces perjudicial. A evitarlo tiende el VINO RESTAURADOR DEL DR. GOB. Dosis: Una copita de las de licor antes ó después de cada comida. Los niños la mitad de la dosis. Precio: 4 pesetas botella. Depósitos centrales: F. Gayoso, Arenal, 2, Madrid, é hijos de Blas Cuesta, Valencia.—De venta en todas las farmacias de España y del extranjero.